

Intro 28Dic2016

Lo que debes...

Saber

● Contraloría cambia

La Contraloría iniciará un proceso de reestructuración, según informó el Contralor, Jorge Bermúdez. Según ha trascendido, se crearán dos contralorías regionales metropolitanas y habrá cambios en las divisiones y se fortalecerá el control de los sistemas municipales.



Hacer

● Jonathan Haidt en el ciclo La Otra Mirada

En el ciclo La Otra Mirada en conjunto con el CEP, el miércoles 4 de enero el académico Jonathan Haidt expondrá el tema "¿Cómo nos afecta el capitalismo y qué hace por nosotros?". La conferencia se realizará a las 19 horas en el Grand Ball Room del Hotel Ritz Carlton-Santiago. Haidt es profesor de la Stern School of Business en la New York University (NYU).

Agenda

8.30

● Se publica en el sitio web del Banco Central la Minuta de la reunión de política monetaria (RPM) de diciembre del instituto emisor. A la misma hora también en el sitio web se publican resultados de la Encuesta Operadores Financieros (EOF) que corresponde a la segunda quincena de diciembre de 2016.

● Japón informa los datos de producción industrial de noviembre (se espera 0,3% tras un 0% anterior) y cifras de ventas minoristas (se estima un 0,20% luego del -0,10% mes previo).

Siga el avance de la agenda del día en nuestra web.

Hoy en pulso.cl

PULSO TECH

Gear 360: realidad inmersiva

La realidad virtual se ha convertido en una de las tendencias más fuertes en el sector tecnológico. Samsung sumó a su oferta para este sector Gear 360, una cámara a través de la cual los usuarios podrán crear sus propios videos.

Tendencias
El pesimismo de los chilenos en 2016

Según un sondeo Ipsos, Chile es el cuarto país donde sus ciudadanos peor evaluarán el año 2016, con un 61% de mirada negativa. A Chile lo superan en pesimismo Brasil, Sudáfrica y Turquía. Latam es la segunda zona con peores evaluaciones.



Primera Mirada

Educación municipal a la deriva

—por MATÍAS LIRA A.—



Decano FEN-UDD

UNA DE LAS malas noticias que nos dejaron los resultados de la PSU fue la salida del Instituto Nacional del ranking de los 100 mejores colegios de Chile. Un hecho tan lamentable como previsible si recordamos la sostenida caída del Instituto en el Simce. Otro hecho inédito y negativo es que este año por primera vez no hay liceos emblemáticos entre los 50 mejores colegios en los resultados PSU y 16 de los 19 liceos emblemáticos tradicionales cayeron en su rendimiento. Una de las causas que explicaría estos malos resultados, serían las movilizaciones y extensos paros organizados por los estudiantes y respaldados por algunos dirigentes políticos. Pero no son las cifras del Simce o de la PSU las más elocuentes sobre la crisis que vive la educación municipal, sino los 17.000 alumnos que en 2015 abandonaron sus colegios municipales para matricularse en establecimientos particulares pagados o subvencionados. Según el Centro de Estudios del Mineduc, mientras las matrículas en los colegios privados pagados crecieron 4,3% y en los particulares subvencionados 0,3%, en los colegios municipales cayeron 1,3%. Es decir, las familias no confían en

la educación escolar pública. ¿Y qué hace la Reforma Educacional o Ley de Inclusión por revertir esta crisis y sacar a la educación municipal de la deriva? Muy poco, prácticamente nada. Porque los cambios que trae esta reforma son de tipo administrativo. Lo mismo ocurre con la desmunicipalización y el traspaso de los colegios a los nuevos servicios locales de educación. La prohibición del lucro, la selección y el copago no van a mejorar la calidad de los liceos municipales. Y es que el problema de la Reforma Educacional no sólo estuvo en basarse en un diagnóstico más ideológico que real, sino además en equivocarse las prioridades, como tardíamente lo reconoció la Presidenta Bachelet cuando a fines de 2014 señaló: "Mi primer sentido fue pararnos por la educación pública, mientras vamos haciendo los otros avances". Por todo lo anterior, probablemente la Reforma Educacional será recordada como la promesa de una mejor educación pública que terminó siendo una triste sucesión de conflictos, contradicciones, errores y divisiones que finalmente se plasmaron en una ley incapaz de conseguir la meta que originalmente se trazó. ● @mlira1



Pulsómetro

A los 60 años muere Carrie Fisher, la mítica Princesa Leia en la saga Star Wars

La actriz Carrie Fisher, que se hizo mundialmente conocida como la Princesa Leia en la saga Star Wars que se inició en 1977, falleció ayer a los 60 años de edad en Los Angeles. Fisher, que hizo distintas películas, aunque siempre fue la Princesa Leia, sufrió un ataque cardíaco en vuelo el viernes 23 y no se logró recuperar.

Mercados

Sonda: 7 caídas en línea cerca de mínimos del año



RODRIGO LABRA

—Su séptima caída consecutiva registró ayer la acción de Sonda. El papel de la compañía ligada a Andrés Navarro retrocedió 1,21%, para concluir la sesión en \$1.135, con lo que acumula una pérdida de 7,61% desde el pasado 16 de diciembre. Además, este precio está lejos de los

\$1.386,6 -su máximo nivel en este 2016- que tocó en octubre pasado y se acerca a su mínimo del año, alcanzado a principios de febrero cuando terminó en \$1.119,4. A principios de mes, Bice emitió un informe donde destacó dos factores que podrían presionar el valor en bolsa de Sonda. El primero tiene

relación con su desempeño en Brasil y el segundo con la incertidumbre que provoca la proximidad de la renegociación del contrato del Transantiago. Por otro lado, destacó la reacceleración anunciada del plan de crecimiento inorgánico en 2017 y la estrategia a largo plazo para fortalecer su diversificación regional y po-

sición de mercado en sus negocios principales. Debido a estas razones, la corredora decidió recortar en ese momento recomendación para este papel, desde Comprar a Neutral. ●

Revise más información de mercados en web y Pulso TV.